
Donner à lire ? Donner à voir ? Dons ” royaux ” à la bibliothèque du collège jésuite de Lyon, 1587-1703

Sandrine Cunnac*¹

¹Université de Lyon – Université de Lyon – France

Résumé

Parmi les dons de livres qui alimentèrent la bibliothèque du collège jésuite de la Trinité de Lyon, les descriptions des xviii^e et xix^e siècles associent au plus riche d'entre eux - le legs de l'archevêque Camille de Neufville, en 1693 - deux dons supposés royaux. En 1587, Auger (1530-1591), directeur de conscience d'Henri III, offrit des livres que lui avait donnés le souverain. De 1674 à 1703, La Chaize (1624-1709), confesseur de Louis XIV, fit bénéficier l'établissement d'ouvrages qu'il recevait. Ces dons font circuler des livres de l'entourage royal vers un lieu géographiquement éloigné du roi. Ils sont l'objet de pratiques mémorielles de collection et le prétexte d'un discours inscrivant la bibliothèque dans une continuité de donations royales. Qui sont, dès lors, leurs protagonistes, entre le roi, le jésuite, le collège, la ville et la Compagnie ? Quelles significations revêtent-ils ?

Mots-Clés: Bibliothèque Compagnie de Jésus Lyon

*Intervenant